

Dr.Nr.



GR
am 22.03.2022
öffentlich
Datum: 17.03.2022
Amt: EDV
Verfasser: Jürgen Vogel
Anlage: Bezeichnung der Anlage

Neuer Internetauftritt der Stadt Engen Zwischeninformation zum aktuellen Stand

Der Gemeinderat hat die Vergabe zur Erneuerung der Internetseiten in seiner Sitzung am 22.06.2021 vergeben. Der Auftrag an den Dienstleister „Komm.One“ ist am 24.06.2021 erfolgt.

Am 15.09.2021 ist der vorgesehene Zeitplan von Komm.One dann eingegangen. Der Projektstart fand per Videokonferenz am 12.10.21 -wie geplant- mit der Projektleiterin und der Webdesignerin unseres Dienstleisters statt. Die Stadtverwaltung war durch eine Arbeitsgruppe vertreten (Teilnehmer: Erika Scheerer, Claudia-Glavan-Storch, Jochen Hock und Jürgen Vogel).

Die Wünsche und Ansprüche der Stadtverwaltung und des Gemeinderats sind hierbei formuliert sowie die Voraussetzungen für einen ersten Konzeptionsentwurf besprochen worden.

In den darauffolgenden Wochen haben dann zahlreiche in- und externe Gespräche stattgefunden um das Projekt voranzutreiben.

Der Terminplan konnte, bedingt durch einige Corona-Erkrankungen bei unserem externen Dienstleister, dennoch nicht gehalten werden, so dass der geplante „Onlinegang“ des neuen Auftritts nicht Anfang des Jahres (Februar/März) erfolgen kann.

Zum aktuellen Stand:

Die Seitenstruktur des Internetauftritts ist fertiggestellt und komplett in das System eingepflegt. Derzeit werden noch individuelle Vorlagen für unsere Seiten in Zusammenarbeit mit Komm.One- angepasst. Anschließend folgt noch die Modulintegration (Presse, Firmen, Kalender,).

Eine Konvertierung des vorhandenen Gesamtauftritts in das neue Layout ist der Verwaltung bereits zur Verfügung gestellt worden. Dabei hat sich gezeigt, dass eine 1:1 Übernahme der Konvertierung wenig Sinn machen würde, da dies mit technischen Kompromissen und Einschränkungen verbunden wäre (Probleme bei der Integration neuer Funktionalitäten und der Anpassung von Barrierefreiheit für Texte bzw. Bilder).

Allerdings ist mit der Konvertierung eine gute Grundlage geschaffen, um die Inhalte des neuen Auftritts -nach unseren Bedürfnissen- übersichtlicher einpflegen zu können.

Dr.Nr.

Diese zeitintensive Arbeit bedarf einer konkreten Abstimmung
Diese Maßnahmen sowie die Content-Übernahme, die Optimierung der Textdarstellung und Bildintegration werden von der IT-Stelle derzeit durchgeführt und sind sehr zeitintensiv.

Der vorgesehener Online-Start wird sich auch aus diesem Grunde weiter nach hinten verschieben. Auf jeden Fall sollen die Präsentation und der Online-Gang noch vor der Sommerpause erfolgen. Das Ziel ist wesentlich früher (Mai/Juni 2022)

In zahlreichen Gesprächen -rund um die neue Internetpräsentation- ist deutlich ge- worden, dass die Seitenentwicklung und der Aufbau von Digitalisierungsangeboten sowie -verbesserungen künftig noch intensiver sein wird, zumal der Internetauftritt immer mehr zum „Dreh- und Angelpunkt“ für in- und externe Dienstleistungen wird (Service-BW, OZG,...)

Die neue Digitalisierungsbeauftragte der Stadt Engen ist deshalb in die anstehenden Aufgaben gleich mit involviert worden.